



波濤を越えて 10月号

安房小学校 学校だより

平成29年9月28日 発行

名月をとってくれろと 泣く子かな

小林一茶

校長 常深 章

暑さ寒さも彼岸までとはよくいったもので、過ぎやすい季節になってまいりました。耳を澄ますと虫たちのさわやかな合奏が心地よく感じます。秋季運動会には、天候が思わしくない中、多くの方々においでいただき、たくさんの御声援を頂戴しましたことに、心より感謝申し上げます。また、朝早くから校庭整備や雨の中での緑門づくりなどしていただいた皆様、誠にありがとうございました。あれだけの数のお手伝いがあったおかげで、定刻通り開会することができました。雨の中での運動会は、多くの方々に御迷惑をかけてしまいましたが、学校として子供たちの頑張りを支える保護者や地域の方々の熱い思いを感じる機会になりました。泊如竹翁の教え「他人につくせ」を実践されている安房の方々の熱い思いを、学校教育を通して子供たちにも伝えていきたいと思っております。

戦国時代の剣豪・塚原ト伝が「達人と名人」の違いについて次のように話しています。

「道につながれている馬の横を通り過ぎようとしたら、急に馬が蹴ろうとした。素早くひらりと身をかかわしたのが達人。馬が蹴っても届かないところを平然と通り過ぎたのが名人である」

このことを危機管理に置き換えて考えてみると、起きた事件や事故を見事に処理する達人よりも、起こり得る事態を想定して、事前に最善の対応をすることができる名人を目指すべきだということになります。学校では、4月から交通安全教室、不審者対応訓練、風水害による集団下校訓練などを行ってきました。10月には地震避難訓練を予定しています。一方、御家庭ではどうでしょうか。大人が子供に教えるべきことの一つに自分の身を自分で守ることの大事さが挙げられます。「こんな時は、こうするんだよ」という知恵を授けてあげてください。

「秋の日は釣瓶落とし」と言われるように、これから夕暮れが早まります。10月から子供たちの帰宅時刻が17時になります。17時過ぎまで遊んでいたり出歩いていた子供たちには、積極的に「早く帰りなさい」と声をかけてください。鹿児島県では、青少年健全育成の観点から「ひとの子も わが子も みんな地域の子」を合い言葉に、愛の声かけ運動を行っています。悲しい事件・事故が起きてから17時帰宅を徹底するよりも、日頃から17時過ぎまで遊んでいる子供たちに「早く帰りなさい」と言う方が塚原ト伝の言う名人の域ではないかと思っております。

頑張りました！！ 第71回秋季大運動会

9月24日(日)に、運動会を開催しました。天候が不順で、グラウンドコンディションも悪かったのですが、保護者と職員の必死のグラウンド整備で定刻通り開催することができました。本当にありがとうございました。

時折、小雨の混じる天気の中、子供たちは全力で競技し、演技しました。残念ながら、午前中で閉会となりましたが、保護者や地域の皆様の温かい声援が、子供たちの頑張りにつながりました。心より感謝いたします。

また、21日(木)には「思いやりの会」(小林会長)を中心に、真っ暗になるまで「緑門作り」を行っていただきました。翌日の登校時、うれしそうに門を見上げる子供たちの顔が印象的でした。

皆さんの協力で作りに上げた運動会が無事終了できたことで、学校と家庭、地域の連携の大切さを実感させられました。



全力疾走！バトンと心をつなぐ「全員リレー」



精一杯！全員で力を合わせた「全校綱引き」



おめでとうございます！

子供たちが頑張った作品を各種作品コンクールに応募しました。みんなよく頑張りました。

「オリオン三星賞」

【佳作】2年 S・M, O・S 6年 H・Y

「屋久島町作文審査会」

【特選】1年 S・R 4年 H・T 5年 T・Y

【入選】1年 N・R 2年 M・H 3年 M・N
6年 H・N

「町理科作品審査会」

<採集>

【特選】6年 Y・S 3年 S・K

【入選】6年 H・M 5年 K・A 3年 K・Y

<研究記録>

【特選】2年 K・K 4年 K・S

5年 T・D, T・Y

【入選】3年 W・S



10月の主な行事予定

- 2日(月) あいさつの日
- 2日～13日 校内読書旬間
- 4日(水) 身体計測
- 8日(日) 町民体育祭
- 9日(月) 体育の日
- 10日(火) 校納金引き落とし日
- 11日(水) PTA役員会
- 14日(土) 土曜授業 地震避難訓練
- 18日(水) 町小学校陸上記録会
- 23日(月) 子どもと一緒に読書の日
- 28日(土) 町制10周年記念式典
- 29日(日) PTA愛校作業



地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月1日(水)から7日(火)までは、鹿児島県の教育について考える気運を高め、教育の充実と発展を図ることを目的とした「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」です。

「フリー参観」や「学習発表会」を計画しています。詳しくは、後日案内を配付いたします。

保護者の皆様、地域の皆さま、御近所、お友達などお誘い合わせの上、子供たちの様子や学校の様子を見に来てください。お待ちいたしております。



